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1. СМИ о Таймыре 
 
Таймырские депутаты обратились к региональным властям для решения проблем в 
здравоохранении 

Решение обратиться к председателю Законодательного Собрания Красноярского края 
Алексею Игоревичу Додатко и председателю Правительства Красноярского края Юрию 
Анатольевичу Лапшину для решения проблем в здравоохранения на территории 
муниципального района приняли депутаты Таймырского Совета на Третьем заседании XIII 
сессии. 

В тексте документа содержатся просьбы принять действенные меры для ликвидации 
кадрового дефицита медицинских работников в медучреждениях полуострова, увеличить 
размер оплаты труда сотрудников данной сферы, а именно, уравнять доходы врачей и 
среднего медицинского персонала медучреждений Норильска и Таймыра. Кроме этого, 
депутаты предлагают предусмотреть возможность компенсации затрат на ремонт и аренду 
жилья врачам, прибывающим на территорию по целевому контракту, а также расширить 
целевой прием в медицинские вузы, установив минимальный трехлетний срок, в течение 
которого выпускник будет обязан отработать в медучреждении на севере Красноярского края. 

Данное обращение, инициатором которого выступила фракция ВПП «Единая Россия» в 
районном Совете депутатов, было поддержано единогласно. 

Еще одним важным вопросом повестки дня стали изменения в Устав Таймыра. Как 
пояснил председатель Таймырского Совета депутатов Владимир Шишов, из документа 
исключены положения, связанные с деятельностью Избирательной комиссией 
муниципального района. Обусловлено это изменениями в российском законодательстве в 
целом, которыми предусматривается упразднение института избирательных комиссий 
муниципальных образований в срок до 1 января 2023 года. 

Наряду с этим в главном документе территории откорректирован перечень вопросов 
местного значения. К ним отнесены полномочиями по обеспечению первичных мер пожарной 
безопасности, принятию решений о создании и упразднении лесничеств, утверждению 
лесохозяйственных регламентов, а также осуществлению мероприятий по лесоустройству. 
Одновременно из Устава исключены положения о необходимости проведения открытого 
аукциона на право заключения договора о создании искусственного земельного участка, а 
также несвойственные отдельным органам местного самоуправления функции в связи с 
переходом района на новый порядок избрания главы муниципального образования. 

На сессии депутатам были представлены два финансовых отчета – об исполнении 
бюджета района за 2021 год и первый квартал 2022 года. Бюджет прошлого года депутаты 
приняли к рассмотрению со следующими параметрами: исполнение по доходам - 98,6% от 
уточненного планового показателя или 8 млрд. 970 млн. рублей. Налоговые и неналоговые 
доходы исполнены на 99,7% от годовых назначений, безвозмездные поступления – на 98,4% 
от годового плана. 

Расходы бюджета в минувшем году исполнены на сумму 8 млрд. 949 млн. рублей или 
95,5% от уточненного годового показателя. Приоритетным направлением расходования 
средств являлась социальная сфера, исполнение по которой составило 96%. 

Отчет об исполнение бюджета за I квартал 2022 года депутаты приняли к сведению. За 
первые три месяца текущего года доходы исполнены на 17,5% (1 млрд. 623,8 млн. рублей) от 
уточненного годового плана, расходы – на 14,7% (1 млрд. 382,4 млн. рублей) от плановых 
показателей. В результате исполнения сложился профицит в размере 241 млн. рублей. 

Публичные слушания по вопросу исполнения бюджета за 2021 год, как и по вопросу 
внесения изменений в Устав Таймыра, назначены на 20 сентября текущего года. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Бюджету Дудинки выделены дополнительные средства 
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27 мая в ходе четвертого заседания восьмой сессии, перенесенного в связи с 
отсутствием кворума с 24 мая, депутаты Дудинского городского Совета внесли изменение в 
решение городского Совета «О городском бюджете на 2022 год и плановый период 2023-2024 
годов». 

Параметры главного финансового документа Дудинки в доходной и расходной частях 
бюджета были увеличены на 52 613,92 тыс. рублей в связи с изменением сумм 
безвозмездных поступлений из краевого и районного бюджетов. 

Так, на 3 407,21 тыс. рублей увеличена сумма субсидий из бюджета Красноярского края 
на обеспечение мероприятий по переселению граждан из аварийного жилищного фонда, в 
том числе с учетом необходимости развития малоэтажного строительства. За счет средств 
дорожного фонда Красноярского края в рамках подпрограммы «Дороги Красноярья» на 
ремонт автомобильных дорог общего пользования местного значения и повышение 
безопасности дорожного движения направлено 3 376,20 тыс. рублей и 83,1 тыс. рублей, 
соответственно. 

Более чем 45 млн рублей составят межбюджетные трансферты общего характера, 
предоставленные из районного бюджета в том числе на ремонт асфальтобетонного покрытия 
дворовой территории на ул. Щорса, 37, 37/1, 39, 39/1 и ремонт четной стороны проезжей 
части по улице Всесвятского, на обновление элементов Снежного городка и разработку фор-
эскизов и проектно-сметной документации на ремонт памятника воинам-таймырцам павшим в 
годы Великой Отечественной войны с благоустройством прилегающей территории. 

Таким образом, с учетом корректировки доходы бюджета 2022 года составят 1 244 
105,98 тыс. рублей, расходы — 1 249 693,04 тыс. рублей. Также на основе поступивших 
уведомлений были скорректированы параметры планового периода. 
 
В Дудинке продолжаются массовые уборки городских территорий 

27 мая в Дудинке состоялся второй общегородской субботник, активными участниками 
которого стали 955 дудинцев, заинтересованных в чистоте своего города. Коллективы 21 
организаций и добровольцы занимались очисткой и благоустройством улиц, обочин дорог, 
зон отдыха и других городских территорий. 

Сотрудники городской администрации очищали от мусора территорию в районе 
нескольких домов на улице Дудинской и Щорса, а работники культуры наводили порядок на 
территории этнокультурного комплекса «Таймыр Моу». Специалисты Заполярного 
транспортного филиала ПАО «ГМК «Норильский никель» традиционно очищали от мусора 
пространство в районе порта: от площади портовиков и дальше — вдоль улицы Лонгина 
Хана. Работники муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный 
комплекс» провели субботники на открытых спортивных площадках. 

Управление образования Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
очистили территорию склона от дома № 16 на улице Советской до автодороги, ведущей к 
дебаркадеру. Усилиями специалистов МБУ «Ритуал» и МУП «Пассажиравтотранс» стало 
чище в районе остановки «Рыбозавод». Специалисты комитета ЖКХ администрации Дудинки 
отмечают, что все учреждения, предприятия и организации продемонстрировали высокую 
явку на субботники и качественную уборку. Результатом коллективной работы стал сбор и 
вывоз с территории города 25 кубометров бытового мусора. Напомним, что сделать город 
чище и красивее могут все желающие. Следующий субботник запланирован на пятницу, 3 
июня. 

 
Депутаты рассмотрели вопрос повышения платы за содержание жилого помещения 

27 мая в ходе четвертого заседания восьмой сессии Дудинского городского Совета 
депутаты рассмотрели проект решения «Об установлении размера платы за содержание 
жилого помещения» в соответствии с которым предлагается увеличить размер платы за 
содержание жилого помещения на 10 процентов с первого июля 2022 года. 

Принятие решения органами местного самоуправления города Дудинки потребовалось в 
соответствии с частью 4 статьи 158 Жилищного кодекса, в связи с тем, что внеочередные 
собрания собственников жилья по этому вопросу состоялись только в двух из 128 
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многоквартирных жилых домов Дудинки. Собрания проводились с 22 по 30 ноября 
2021 года, но вопрос не вызвал значительного интереса собственников — собрания признаны 
несостоявшимися в виду отсутствия кворума. 

Руководствуясь Положением о порядке установления платы за содержание жилого 
помещения управляющая организация направила в адрес Администрации города Дудинки 
пакет документов необходимый для рассмотрения и установления размера платы с 
увеличением на 16 процентов, относительно тарифа, установленного в 2018 году. 

Пакет документов был рассмотрен, проверен на полноту и правильность расчетов на 
основании учетной политики, положения об оплате труда, заключенными муниципальными 
контрактами, договорами на предоставление услуг, а также нормативными документами 
организации. Материалы рассматривались также на трех совместных комиссиях с депутатами 
Горсовета, в ходе которых руководство Дудинской управляющей компании ответило на все 
возникшие вопросы и представило дополнительные сведения, запрашиваемые депутатами. 

Принимая во внимание, что с момента создания организации в 2018 году, на протяжение 
трех лет, размер платы за услуги Дудинской управляющей компании оставался неизменным, 
тогда как весь этот период дорожали необходимые для работы материалы, росла стоимость 
услуг подрядных организаций. Кроме этого, существующий на сегодняшний день уровень 
доходов организации затрудняет закупку материальных ресурсов для оказания в 
перспективном периоде полного комплекса услуг, а также не позволяет повысить заработную 
плату рабочих, осуществляющих обслуживание общедомового имущества. В организации 
остро ощущается дефицит кадров — недобор штата специалистов рабочих специальностей 
составляет 48 человек. Все это сказывается на оперативности и полноте оказания услуг. 

В процессе разработки проекта решения специалисты администрации города Дудинки и 
депутаты Горсовета пришли к соглашению, что повышение платы за содержание жилого 
помещения на 1 кв. м. в месяц на 16 процентов в текущих социально-экономических условиях 
— чрезмерно, и его необходимо снизить до 10 процентов. 

Исходя из 10-процентного повышения, плата за услуги Дудинской управляющей 
компании с 1 июля 2022 года для собственников 1-комнатных квартир повысится в пределах 
175-260 рублей, для 2-комнатных — от 240 до 380, 3-комнатных — от 349 до 523, для 4-
комнатных от 646 до 665 рублей. 

Повышение размера платы за содержание жилого помещения на 10 процентов позволит 
сохранить финансовую устойчивость управляющей компании, набрать необходимый штат 
работников, сформировать запас материальных ресурсов для работы в следующем году и 
сохранить полный объем услуг. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
На выходных в Норильске вновь запустили асфальтобетонный завод 

Об этом в своём Telegram-канале сообщил глава города Дмитрий Карасев. «В данный 
момент проходит пусконаладка, проводится экспертиза получаемой смеси. В среду начнётся 
выпуск в производственных масштабах, и подрядчик приступит к укладке асфальта на тех 
участках, где он был срезан. Я проинспектирую начало данных работ лично», - пояснил 
градоначальник. 

Напомним, ранее глава Норильска отметил, что он, как и все горожане, крайне 
недоволен качеством асфальта, уложенного в прошлом году. Из отчёта «Норильскавтодора» 
стала известна причина, по которой асфальт «растаял» вместе со снегом — некачественный 
щебень. В этом году «ИЛАН-Норильск» обязуется проводить проверку материалов 
тщательнее. Ситуация находится на личном контроле Дмитрия Карасева. 

«Заполярная правда» 
 
Поставки дизельного топлива в НПР и Дудинку выросли вдвое 

В Дудинском морском порту завершилась зимняя навигация Таймырской топливной 
компании. ТТК входит в структуру группы «Норникель». 
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Всего с октября 2021 года по май 2022-го в Дудинский порт доставили около 11 тысяч 
тонн бензина АИ-95 и АИ-92, а также 112,8 тысячи тонн дизельного топлива класса «Евро-2» 
и «Евро-4». Причем поставки дизельного топлива класса «Евро-4» показали рекордный 
результат – 84 тысячи тонн (за аналогичный период прошлого года – 43 тысячи тонн).  

«Это связано с масштабной реконструкцией нефтебазового комплекса Таймырской 
топливной компании в НПР и Дудинке, а также со снижением объемов хранения топлива на 
нефтебазах. В период летней навигации запасы не накапливались, а по необходимости 
доставлялись в зимний период Северным морским путем», – рассказали в пресс-службе 
компании. 

Доставку нефтепродуктов осуществлял танкер ледокольного типа «Енисей», входящий в 
состав собственного флота «Норникеля». Кроме того, задействовали суда «СП Дудинка» и 
«Анабар» – это было необходимо в связи с возросшей потребностью в топливе у 
предприятий «Норникеля» и разработкой новых месторождений.  

Сейчас в ТТК межнавигационный период. Сотрудники готовятся к паводковому сезону, 
после чего будет открыт сезон летней навигации по Енисею. 

Ранее «Северный город» рассказывал о том, что Таймырская топливная компания вновь 
стала лидером отрасли – в бизнес-рейтинге отметили конкурентные преимущества 
предприятия и профессионализм сотрудников; ТТК внедрила на двух нефтебазах систему 
противоаварийной защиты – на 40 резервуаров установили более тысячи датчиков и 
устройств; в апреле свое 15-летие отметил Заполярный транспортный филиал – ЗТФ 
является правопреемником Дудинского морского порта, который отпразднует в этом году 85-
летие.  

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
За два года в крае планируется создать 20 объектов по обращению с ТКО 

Основные направления развития инфраструктуры в сфере обращения с твердыми 
коммунальными отходами (ТКО) обсудили на заседании президиума Правительства края. 

С 2019 года регион перешел на новую систему обращения с ТКО, в которую входят 
региональные операторы в 14 технологических зонах. Система позволила увеличить охват 
коммунальной услугой с 73% до 96%. 

Для внедрения раздельного накопления и сбора ТКО в регионе определены «пилотные» 
города. Также от Красноярского края подана заявка на участие в отборе для предоставления 
федеральной субсидии в 2022 году. За счет этих средств планируется приобрести 1150 
контейнеров для раздельного накопления отходов. 

На сегодня инфраструктура края по обращению с ТКО представлена 25 полигонами, 6 
предприятиями по мусоросортировке. 

Территориальная схема по обращению с отходами предусматривает создание и 
реконструкцию 20 объектов до 2024 года, еще 50 объектов инфраструктуры предстоит 
возвести или обновить до 2029 года. 

Министр экологии и рационального природопользования края Павел Борзых сообщил, 
что создавать объекты возможно за счет бюджетных средств, частных инвестиций, 
концессионных соглашений. 

Александр Усс отметил необходимость привлечения частных инвестиций для создания 
инфраструктуры. Глава региона поручил проработать механизм работы с заинтересованными 
во вложениях инвесторами, оптимизировать работу с документами. 

«У реформы есть результаты. Но это лишь первые шаги, большая часть работы еще 
впереди. Необходимо разработать план конкретных мероприятий, который приведет к 
созданию объектов по сортировке, переработке отходов, проработать механизмы 
финансирования строительства инфраструктуры», – подчеркнул глава региона. 

Красноярский край 
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Всех жителей Красноярского края обеспечат качественной питьевой водой к 
2024 году 

30 мая на заседании президиума Правительства Красноярского края обсудили вопрос об 
обеспечении качественной питьевой водой жителей региона. 

О результатах и перспективах реализации мероприятий федерального проекта «Чистая 
вода» нацпроекта «Жилье и городская среда» губернатору Александру Уссу доложил министр 
промышленности, энергетики и ЖКХ края Александр Ананьев. 

В 2019 году возвели и реконструировали объекты питьевого водоснабжения Минусинска 
и Канска, в 2021 году — поселков Красногорьевский и Ангарский Богучанского района, в 2022 
году — села Хатанга Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

В этом году, благодаря средствам из федерального бюджета, специалисты: проложат 
новый магистральный водопровод в Лесосибирске; установят станцию водоочистки и 
протянут 4,4 км водопроводной сети в селе Овсянка; реконструируют водозабор и установят 
водоочистное оборудование в поселке Толстый Мыс Новоселовского района и поселке 
Преображенский Назаровского района. 

Кроме того, в этом сезоне завершится бурение 800-метровой скважины в поселке 
Мингуль Сухобузимского района, а также строительство станции водоподготовки в Бородине 
и кольцевого водопровода в Минусинске. 

Начался первый этап строительства магистрального трубопровода в Емельяновском 
районе, который планируется выполнить в 2023 году. 

«К 2024 году необходимо решить проблемы с качеством воды более чем для 120 тысяч 
наших земляков, которые живут в городах и районах края. Многие из них вынуждены 
пользоваться привозной водой, как это, например, долгие годы практикуется в 
Емельяновском районе или в нашей знаменитой Овсянке, где правая сторона села не имеет 
централизованного водоснабжения», — отметил Александр Усс. 

Всего в рамках федерального проекта до 2024 года предусмотрены строительство и 
реконструкция 26 объектов питьевого водоснабжения. Доля населения, обеспеченного 
качественной питьевой водой из систем централизованного водоснабжения, вырастет к 2024 
году до 96,7 %, городского населения — до 100 %. 

newslab 
 
Прокуратура проверяет сообщения о забастовке на «Полюсе» 

Прокуратура Красноярского края проводит проверку сообщений о забастовке рабочих на 
золотодобывающем месторождении в Красноярском крае. 

По имеющийся версии подрядчик золотодобывающей компании ПАО «Полюс» — ООО 
«ESTA Construction», работающий на территории месторождения в Красноярском крае, 
возможно несколько раз срывал сроки выплат заработной платы рабочим и до сих пор имеет 
долг по оплате наемного труда. 

Правоохранители сообщают, что, по их сведениям, рабочий процесс не останавливался, 
рабочие продолжают выполнять свои трудовые обязательства. 

Тем не менее, на место забастовки выехал прокурор Северо-Енисейского района. 
Однако, следствие столкнулось с непредвиденными сложностями. 

Поскольку организация зарегистрирована в Москве, кадровая и бухгалтерская 
документация в пос. Еруда отсутствует, прокуратура направила соответствующие запросы по 
месту ее нахождения», — сообщают сотрудники прокуратуры. 

После получения сведений из Москвы региональная прокуратура сможет дать оценку 
нарушения трудового законодательства и выяснить причины ненадлежащих сроков выдачи 
заработной платы наемным сотрудникам. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин подписал указ об упрощенном гражданстве РФ для сирот из Донбасса и Украины 
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Президент РФ Владимир Путин подписал указ о приобретении в упрощенном порядке 
российского гражданства детьми-сиротами из Донбасса и Украины. Он также касается детей, 
оставшихся без попечения родителей и недееспособных лиц-граждан ДНР, ЛНР и Украины. 

Соответствующий документ опубликован на официальном портале правовой 
информации. Сообщается, что с заявлениями могут обратиться опекун и попечитель, который 
является гражданином РФ, ЛНР, ДНР или Украины. 

Правило распространяется на руководителей организаций для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, а также руководителей учреждений, оказывающих 
образовательные, медицинские социальные услуги. Речь идет об организациях, которые 
находятся на территории ДНР, ЛНР, Запорожской или Херсонской областей Украины. 

Вести 
 
Более 86% компаний в РФ затронуты действием санкций 

Работа более 86% компаний в России затронута введенными санкциями, такие данные 
приводятся в результатах "Мониторинга текущего состояния бизнеса", представленного 
аппаратом уполномоченного при президенте РФ по защите прав предпринимателей Бориса 
Титова. 

"86,8% опрошенных предпринимателей затронуты действием санкций, 77,4%, по их 
словам, к санкциям адаптировались или надеются это сделать, а вот 11,7% этого сделать не 
сумели, и останавливают бизнес - полностью или частично", - говорится в докладе. 

В опросе участвовали руководители и владельцы 6 тыс. 3 компаний из 85 регионов РФ. 
Согласно данным мониторинга, подавляющее большинство опрошенных (67,1%) 

испытывают результаты экономического спада. Из них 29,4% сообщили о снижении выручки, 
отметив при этом, что ситуация остается под контролем. Еще 24,9% предпринимателей 
охарактеризовали свое состояние как серьезный спад, а 7,1% - как кризис. Еще 5,7% заявили, 
что закрыли свой бизнес или намерены сделать это в ближайшее время. И только 10,4% 
опрошенных ответили, что их бизнес по-прежнему стабилен и продолжает расти. 

"Самая значимая проблема - спад спроса (62,2% ответов), далее следуют дефицит 
оборотных средств и кассовые разрывы, разрыв цепочек поставок и сложности доставки по 
импорту", - отмечают опрошенные представители бизнеса. 

Вместе с тем, более половины респондентов считают действия правительства 
недостаточными в условиях санкционного давления, около 35% характеризуют их как 
"спокойные и эффективные". 

При этом больше половины предпринимателей заявили, что в нынешней ситуации 
"необходимо отказаться от косметических изменений и кардинально менять правила игры - 
нужна новая экономическая модель, где будет удобно, выгодно и безопасно работать". 

В качестве помощи от государства бизнес ожидает снижения налогов и списания части 
накопившейся налоговой задолженности. Также, предприниматели рассчитывают на 
снижение ставки страховых взносов до 15% со всей базы заработной платы, на более 
дешевые и доступные оборотные кредиты и заморозку тарифов естественных монополий. 

"Кризис с нами, и он развивается. Мониторинг однозначно показывает, что большая 
часть бизнеса воспринимает текущую реакцию правительства на изменения как 
недостаточную. Преодолеть проблемы можно только путем кардинальных реформ, 
изменением самой модели развития", - резюмировал Титов. 

INTERFAX.RU 
 

Выдача ипотеки в России в апреле упала к марту в 3,2 раза 
Банки РФ в апреле 2022 года предоставили заемщикам ипотечные жилищные кредиты 

на общую сумму 161,6 млрд рублей, что меньше в 3,2 раза по сравнению с мартом (521,3 
млрд рублей) и в 3,4 раза по сравнению с апрелем 2021 года (551,0 млрд рублей), следует из 
информации на сайте ЦБ. 
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При этом количество предоставленных в апреле кредитов снизилось по сравнению с 
мартом в 3,3 раза, до 49,4 тыс. со 162,8 тыс., по сравнению апрелем прошлого года - в 3,9 
раза со 191,4 тыс. 

Совокупный портфель рублевых ипотечных кредитов в апреле уменьшился на 13,4 млрд 
рублей, или на 0,1%, до 12 трлн 436,8 млрд рублей, с учетом приобретенных прав требований 
- до 12 трлн 678,5 млрд рублей. Уменьшение объема портфеля произошло впервые после 
января 2017 года, когда он уменьшился на 0,4%, и марта 2015 года (-0,2%). 

Объем ипотечных кредитов, предоставленных в январе-апреле 2022 года, составил 1 
трлн 486,7 млрд рублей, что на 13,3% меньше, чем за аналогичный период 2021 года (1 трлн 
714,8 млрд рублей). 

При этом количество предоставленных в первые четыре месяца текущего года кредитов 
снизилось по сравнению с январем-апрелем прошлого года на 27,4% (442,8 тыс. против 609,6 
тыс.). Совокупный портфель ипотечных кредитов в январе-апреле 2022 года увеличился на 
669,2 млрд рублей, или на 5,7%, до 12 трлн 436,8 млрд рублей. 

Средневзвешенная ставка по ипотечным жилищным кредитам, предоставленным в 
рублях, в марте снизилась до минимальных с ноября 2021 года 7,64% после 8,05% в марте и 
8,10% в феврале. 

Средний размер одного ипотечного кредита в апреле составил 3,273 млн рублей, что на 
2,2% больше, чем в марте. 

Годовые темпы роста этого показателя после падения в марте до 13,9% с 26,4% в 
феврале в апреле снизились до 13,7%. Годовые темпы роста среднего размера кредита в 
апреле стали минимальными за 13 месяцев, опустившись до уровня февраля и марта 2021 
года. 

INTERFAX.RU 
 

Мишустин подписал постановление об индексации пенсий и МРОТ с 1 июня 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин подписал постановление об индексации с 1 

июня минимального размера оплаты труда (МРОТ), прожиточного минимума и страховых 
пенсий неработающим пенсионерам. 

"На прошлой неделе президент провел заседание президиума Госсовета, на котором 
поручил принять целый пакет мер социальной поддержки. Как подчеркнул глава государства, 
рост благосостояния и качества жизни людей является ключевым, неизменным приоритетом. 
Прежде всего, речь идет об индексации с 1 июня на 10% минимального размера оплаты 
труда, прожиточного минимума и страховых пенсий неработающим пенсионерам. 
Соответствующее постановление подписано", - сказал Мишустин в ходе совещания с вице-
премьерами. 

Он отметил, что для поддержки свыше 50 млн граждан в федеральном бюджете 
предусмотрено более 500 млрд рублей. 

"Теперь неработающие пенсионеры в среднем ежемесячно станут получать свыше 19 
тысяч рублей. Минимальный размер оплаты труда превысит 15 тысяч 200 рублей, что 
приведет к увеличению зарплаты более 4 млн работников", - сказал премьер. 

"Повышен и прожиточный минимум, а вместе с ним станут больше ежемесячные пособия 
на ребенка в возрасте до 3 лет, а также выплаты пособий на детей от 3 до 17 лет из семей с 
низкими доходами и целый ряд других", - сказал Мишустин. 

INTERFAX.RU 
 

С 2010 года число горожан в России выросло 
Предварительные итоги переписи подтверждают прогнозы демографов по потокам 

внутренней миграции и численному составу населения, считает доктор политических наук, 
председатель комиссии Общественной палаты РФ по гармонизации межнациональных и 
межрелигиозных отношений Владимир Зорин. Так, ожидаемо возросла доля городского 
населения, хотя этот процесс идет более медленно, чем ранее предполагалось экспертами, 
говорит он. 
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Например, если в 2010-м 74% россиян жили в городских населённых пунктах, а 26 % 
- в сельских, то теперь пропорция немного изменилась на 75 % к 25 %. Также теперь в стране 
не 12, а 16 городов-миллионников. Численность населения превысила один млн в 
Краснодаре, Красноярске, Перми и Воронеже. 

Получение статуса города-миллионника открывает новые перспективы с точки зрения 
развития социальной и транспортной инфраструктуры, обратил внимание эксперт. Например, 
от количества населения зависит участие города в государственных и иных программах и 
проектах. На численность населения городов смотрит и крупный бизнес, разрабатывая планы 
развития. От официальной численности населения (а она определяется именно по переписи) 
отталкиваются, для обоснования строительства социальных объектов - школ и больниц, а 
также дорог и инженерных сетей. 

По словам Зорина, появление в списке новых городов-миллионников подтверждает, что 
сегодня развиваются и становятся центрами притяжения не только две столицы. 

Он также заметил, если сегодня в 28 регионах численность населения продолжает 
расти, то окраины по-прежнему пустеют. Тенденция к сокращению населения целого ряда 
регионов потребует серьезного анализа. 

В тоже время число постоянно проживающих в России граждан увеличилось на 1,4 
процента. В основном прирост – миграционный, подчеркнул Зорин. Так, по данным текущей 
статистики (данные по переписи будут позже), за период с 2011 по 2020 годы наибольший 
миграционный прирос происходил за счет выходцев с Украины, Казахстана и Таджикистана. 

Эксперт отметил, что итоги переписи помогут скорректировать планы социально-
экономического развития страны. 

Российская газета 
 

За 4 месяца рост поступления налогов в консолидированный бюджет РФ составил 36% 
- ФНС 

В январе-апреле поступление налогов в консолидированный бюджет РФ выросло по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 36,2% и составило 11,9 трлн рублей, 
говорится в сообщении Федеральной налоговой службы по итогам заседания расширенной 
коллегии службы. 

В федеральный бюджет поступления за этот период составили 6,9 трлн рублей, что на 
43,7%, или на 2,1 трлн рублей, больше, чем годом ранее. 

В 1-м квартале поступление налогов составило 8,27 трлн рублей, что на 39%, или на 2,3 
трлн рублей, больше, чем в январе-марте 2021 года. Без учета нефтегазовых доходов 
поступления составили 6,09 трлн рублей, что на 29%, или на 1,38 трлн рублей, выше 
показателей прошлого года. 

В федеральный бюджет за первые 3 месяца поступило 4,85 трлн рублей (на 44,8% 
рублей, или на 1,5 трлн рублей больше, чем в январе-марте прошлого года), в 
консолидированные бюджеты регионов - 3,4 трлн рублей (рост на 31%, или 810 млрд рублей). 

 ИА "Финмаркет" 
 

Конкурс на праймериз «Единой России» составил 6,5 человек на место 
«Единая Россия» завершила внутрипартийное голосование на праймериз и приступила к 

подведению итогов, сообщил представитель пресс-службы партии. Средний конкурс на роль 
кандидата в депутаты на предварительном голосовании в 2022 г. составил 6,6 человек на 
место. Праймериз в этом году проходили с 23 по 29 мая в электронном виде 

Единый день голосования в 2022 г. пройдет 11 сентября. Депутаты заксобраний 
избираются в этом году в Северной Осетии, Удмуртии, Краснодарском крае, Пензенской, 
Саратовской и Сахалинской областях, а также в гордумы 11 административных центрах 
(Горно-Алтайск, Черкесск, Барнаул, Петропавловск-Камчатский, Владивосток, Киров, Курск, 
Омск, Псков, Тверь, Ярославль). 

Наибольший конкурс для отбора кандидатов на выборы в заксобрание Сахалинской 
области – 16,1 человека на место, а для отбора в гордуму – в Пскове (7,3 человека на место). 
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Также партия отчиталась о рекордном количестве участников процедуры. В 2022 г. 
на предварительное голосование зарегистрировали почти 2,2 млн человек (в 2020 г. –  1,1 
млн). Наиболее активно голосовали жители Северной Осетии – 12,8% от числа избирателей в 
регионе, Краснодарского края – 12,5% и Тувы — 10,6%, сообщил представитель пресс-
службы. 

Ведомости 
 

6. Разное 
 

Какие территории Украины должны стать российскими 
«Темпами интеграции удовлетворен». Именно эту фразу сейчас произносят многие 

эксперты и блогеры, комментирующие процесс экстракции (модное нынче слово) Херсонской 
и большей части Запорожской областей из Украины в Россию. В том же Херсоне уже 
действует российское интернет-пространство (со всей своей информационной спецификой), 
вводятся российские номерные знаки и телефонные коды. Области интегрируются в 
российское правовое и образовательное пространство. Однако самой настоящей точкой 
невозврата стало решение Владимира Путина о введении упрощенной системы выдачи 
российских паспортов жителям Херсонщины и Запорожья. 

Напоминаем, что ДНР и ЛНР шли к этой точке невозврата несколько лет, да и сейчас она 
осуществляется только через промежуточный этап выдачи внутриреспубликанских паспортов 
(на которые банально не хватает бланков). В Херсонской и Запорожской областях этой 
бумажной трансмиссии не будет, и представители военно-гражданских администраций 
Херсонской и Запорожской областей уверяют, что пункты выдачи паспортов уже «частично 
готовы» и появятся в ближайшие дни. А значит, местные жители будут полностью уверены, 
что россияне не уйдут – и что если херсонцы и запорожцы на референдуме проголосуют за 
вхождение в состав России, они туда войдут. 

По сути, единственной претензией российской общественности к этому закону является 
его территориальная ограниченность. Некоторые уверяют, что в перечень территорий, на 
которые распространяется процесс ускоренной выдачи, должны быть включены 
освобожденные земли Харьковской и Николаевской областей, а также другие, пока еще 
контролируемые Украиной области. Определенная логика в этой претензии, конечно, есть – 
те же жители Купянска, Волчанска (Харьковская область), а также Снегиревки (Николаевская 
область) должны понимать, что Россия и к ним пришла навсегда. Что она не уйдет, не бросит 
их на растерзание бандеровцам – а значит, с российской администрацией можно и нужно 
сотрудничать. Однако эта логика разбивается о другую – каким образом отразить эту мысль в 
законопроекте? Писать «всех освобожденных территорий? Это не юридический термин. 
Писать «всей Украины»? Нам не нужен массовый переход в российское гражданство людей, 
которые к этому пока не готовы. 

Можно, конечно, определить какие-то области. Добавить Харьков, Одессу, Николаев. 
Однако подобные формулировки подадут жителям Сумской, Днепропетровской, 
Черниговской, Полтавской областей сигнал о том, что их «экстракция» в состав Российской 
Федерации не предполагается. А значит, уровень поддержки российских войск, содействия 
гражданской администрации, а также масштабы посильной партизанской помощи (например, 
в виде передачи информации о местах дислокации подразделений ВСУ) будет резко 
снижаться. Что, в свою очередь, как минимум затянет время проведения специальной 
военной операции. Поэтому, конечно, оптимальным решением было то, которое и приняли – 
включить пока в программу ускоренной паспортизации лишь полностью освобожденную 
Херсонскую область, а также практически освобожденную Запорожскую. Остальные же будут 
включаться по мере процесса освобождения. 

Кто дальше? В самом процессе пополнения списка сомнений ни у кого нет. Будем честны 
– Россия делала все возможное для сохранения украинской государственности и 
территориальной целостности (в границах на апрель 2014 года), а в ходе военной операции, 
опять же, выступала лишь за переформатирование этой государственности при сохранении 
всей признанной Москвой территории Украины под контролем Киева. Однако украинское 
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руководство с подачи своих радикалов и иностранных друзей – типа Бориса Джонсона 
– пошло по пути демонтажа украинской государственности и отказа от любых компромиссных 
решений с Кремлем. По сути, украинский «режим наркоманов и нацистов» дал понять, что в 
случае сохранения власти по итогам специальной военной операции он не только продолжит 
антироссийский курс, но и максимально углубит его. 

А значит, в этой ситуации встает вопрос уже не о переформатировании, а о демонтаже 
украинской государственности. А также о спасении тех жителей Украины, которые: а) сами 
хотят спастись; б) которых может спасти Россия (ведь ее ресурсы не беспредельны); в) 
которых Москва обязана спасать исходя из своих геополитических интересов. 

Если же взглянуть на карту, то на сегодняшний день минимальное пространство 
спасения включает ДНР и ЛНР (в признанных Россией границах), Херсон, Запорожье (все, 
включая еще не освобожденную столицу области), а также Николаев и Одессу. И подобный 
состав вполне логичен. ДНР и ЛНР заслужили вхождение в Россию своим восьмилетним 
сопротивлением. Херсон и Запорожье не просто населены русскодумающими людьми, не 
просто сотрудничают с российскими властями (достаточно посмотреть, сколько жителей 
вышло на Бессмертный полк в Херсоне, Мелитополе, Бердянске), но и имеют стратегическое 
значение для безопасности Крыма. Речь не просто о сухопутном коридоре на полуостров, но 
и (в случае с Херсоном) поставках туда пресной воды, жизненно важной для развития 
крымской экономики. Наконец, Одесса и Николаев – это не только побережье Черного моря, 
но и сухопутный коридор в Приднестровье. Без подобного коридора Запад может легко 
устроить кризис на территории этой непризнанной республики (где в румынско-украинском 
окружении живет почти полмиллиона граждан РФ и дислоцированы тысячи российских 
военных). 

Таким образом, по сути, без освобождения этой дуги от Одессы до севера Луганской 
области спецоперацию нет смысла заканчивать. Однако на этой дуге освобождаемые 
территории могут – и, наверное, должны – не ограничиться. Если говорить а) о 
русскомыслящих людях и б) о безопасности России (например, увеличении дистанции между 
враждебными землями, где могут стоять натовские ракеты, и Москвой), то нужно освобождать 
еще и всю Левобережную Украину. Харьков, Сумы, Чернигов, а также до кучи Полтаву, 
Днепропетровск и правобережный Кривой Рог. Жителям всех этих территорий нужно дать 
возможность провести референдум и решить, где и в каком государстве они хотят жить. 

А вот с территориями, которые западнее Днепра, уже будет вопрос. Житомир, Киев, 
Хмельницкий – освобождение их во многом будет зависеть от того, какими темпами будет 
идти спецоперация. Жизненно важного стратегического значения для России они не имеют 
(разве что Киев из-за его символизма). Что же касается Галиции – Львова, Ивано-Франковска 
– то пусть эти земли «освобождают» поляки. Тогда и только тогда украинцы – прежде всего 
те, кто одержим майданной идеологией – поймут всю разницу между российскими 
освободителями и польскими «освободителями». Между медведем, который считает 
украинца равным себе, и гиеной, для которой украинцы веками были едой. Между 
интеграцией в Россию и превращением в пространство для польского кормления. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.05.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,10  ▼ 3, 31 

EUR 64,72  ▼ 4, 72 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


